

Н.П. Рябченко

МЕЖДУ
ЗАПАДОМ
И ВОСТОКОМ



Н.П. Рябченко

**МЕЖДУ ЗАПАДОМ
И ВОСТОКОМ**

Владивосток
2018

УДК: 930.9

Рябченко, Н.П. Между Западом и Востоком: сб. науч. тр. – Владивосток: ТИГ ДВО РАН, 2018. – 242 с.

В сборник вошли статьи по истории, культуре, социально-гуманистическим проблемам, вопросам развития науки. Рассмотрены крупные научные проблемы: кризис патриархата, войны, сущность и эволюция советского социализма, культурные заимствования, культурная безопасность России, архетипы социальных трансформаций. Отмечена необходимость дальнейшего развития востоковедения как важного научного направления в изучении процессов глобализации. Даны критика деструктивной деятельности реформаторов отечественной науки.

Для историков, востоковедов и всех, кого интересуют затронутые в книге проблемы.

Ryabchenko, N.P. Between the West and the East: collection of scientific papers. – Vladivostok: PGI FEB RAS, 2018. – 242 p.

The collection includes articles on history, culture, social and humanitarian problems, and the development of science. Considered major scientific problems: the crisis of patriarchy, wars, the essence and evolution of Soviet socialism, cultural borrowing, cultural security of Russia, the archetypes of social transformations. The need for further development of oriental studies as an important scientific direction in studying the processes of globalization is noted. The criticism of the destructive activity of the reformers of Russian science is given.

For historians, orientalists and all who are interested in the problems mentioned in the book.

СОДЕРЖАНИЕ

Предисловие	3
История.....	23
Кризис патриархата: постановка проблемы	23
Войны: нерешённая проблема человечества.....	43
К оценке исторического значения Второй мировой войны: взгляд из XXI века	60
Формирование индустриальной базы и транспорт- ной сети на северо-востоке Китая в годы японской оккупации (1931–1945)	75
Системные тенденции эволюции советского социа- лизма	113
Перестройка: место и роль в истории.....	124
Культура	136
Россия – Восточная Азия: проблемы культурных за- имствований.....	136
Проблема культурной безопасности России	148
Общество	169
Социальные технологии для России (Размышления над книгой)	169
Перспективы глобального мира: о чём молчим?	184
О науке.....	188
Востоковедение и глобалистика	188
Послесловие к Году российской истории	204
«Эффективный контракт»: давайте всем сделаем плохо	210
Прошедшее (Приложение).....	214
Моя китайская одиссея.....	214

CONTENTS

Preface	3
History	23
The crisis of patriarchy: posing the problem.....	23
Wars: the unsolved problem of mankind.....	43
To assess the historical significance of the Second World War: a view from the 21st century	60
Formation of the industrial base and transport network in the northeast of China during the years of the Japanese occupation (1931–1945).....	75
Systemic trends in the evolution of Soviet socialism.....	113
Perestroika: place and role in history	124
Culture	136
Russia – East Asia: problems of cultural borrowing.....	136
The Problem of Cultural Security in Russia.....	148
Society	169
Social technologies for Russia	169
Prospects for a global world: what are we silent about?	184
About Science	188
Oriental Studies and Global Studies.....	188
Epilogue to the Year of Russian History	204
“Effective contract”: let’s do bad for evrybody.....	210
Past	214
My Chinese Odyssey	214